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草刈やろうよ！隊
公共施設の草刈（６/22）
（戸隠・柵運動場、戸隠体育館）

戸隠体育館の草刈

春のゴミゼロ運動が行なわれ
多くの破棄物を回収しました

一人ひとりのマナーで
ポイ捨てを撲滅しましょう

環 境 美 化 委 員 会

健 康 支 援 委 員 会

社 会 福 祉 委 員 会

ノルディックウォーキング
～楽々遊歩で〔健(けん)幸(こう)〕づくり～

ノルディックウォーキングで医師講話を受ける参加者

子育て子育ち支援事業「あしあと」

ペタッペタッ、手形のこいのぼりできたよ

　戸隠運動場に76人、柵運動場と戸隠体育館に
16人の皆さまにご協力いただき、生い茂った草
が刈り払われました。
　ご協力ありがとうございました。

道路沿いのゴミ拾い　　参加者延人数 ：693人
　缶・びん・ペットボトル ： 1082本
　可燃物 ： 157.4㎏　　 不燃物 ： 146.4㎏
河 川 清 掃　　参加者延人数：230人
　缶・びん・ペットボトル ： 102本
　可燃物 ： 68ｋｇ　　　  不燃物 ： 10ｋｇ

　５月から７月は戸隠古道をウォーキングしまし
た。夏は涼しさを求め森林植物園周辺、秋は紅葉が
楽しめるコース、冬にはスノーシューの予定です。
　戸隠の自然と文化を楽しみながら歩くコースが設
定されています。興味のある方は、戸隠保健センター
にご連絡ください。

　「地域の子育ては、地域で支えよう！」と昨年か
ら社会福祉委員会が始めた「あしあと」。未就園児
とその保護者を対象に、今年も月１回のペースで開
催しています。
　目的は、参加した親子が自由に遊んだり交流した
りする機会を設けることですが、時には手形のこい
のぼり作りや色水遊び、体操などの企画も用意しな
がら、参加者が「楽しい・おいしい・気持ちいい」
と感じる時間を応援していきます。
　９月以降は、バルーンアートやベビーマッサージ
なども予定しています。
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平成２６年度地区懇談会開催される

                          戸隠地区青少年育成委員会

                            委員長 小林 信一

 ５月になり、ようやく今年度の事業計画がスタートしました。青少年育成委員会では

今年度の大事な計画である地区懇談会を６月３０日～７月４日までの５日間連日で開

催致しました。開催方法をこれまでと少し変え、各区ごとの開催から、複数区との合同

で開催をしました。その結果戸隠地区全体を５グループに分け、５日間で実施すること

になりました。

日程 区名 開催場所 当該地区内の 

園児・児童・生徒数

懇談会参

加者数 

６/３０ 中社、宝光社、上楠川 中社公会堂 １００名 ２０名 

７/１ 北部、東部、西部、 

中央、南部 

戸隠支所 2Ｆ ８０名 ７０名 

７/２ 川手、志垣、下祖山 川手記念館 ２０名 ２５名 

７/３ 平、西条 戸隠公民館 １６名 ２２名 

７/４ 上祖山、追通 追通生活改善センター ２６名 ３０名 

  合計 ２４２名 １６７名 

（懇談会内容）

1. 戸隠の子どもに期待するもの【戸隠教育について】 西コーディネーター

2. 保育園、小学校、中学校からの現況報告（保育園長・小学校長・中学校長ほか）

3. 質疑応答

懇談会は（戸隠の子どもに期待するもの）というテーマから始まりました。これ

は約５年の歳月を掛けて取り組んで来たものであり、内容は大変多岐にわたる検討、

分析がなされていて、中身の濃い方針書だと思います。解説は要点を絞って行われ

ましたが、熱弁に思わず時間も経過していきました。特に今年度は園長さん、学校

長さん方には毎回の御出席をいただき熱の入った懇談会となりました。また複数区

合同ということもあり保護者の皆様の出席も多く、質問、提案、意見も積極的に出

され、懇談会としての色濃い会議になったと思われます。

懇談会を通じて私にとって特に印象に残ったのは次の事柄です。

1. 児童・生徒数が年々減少していることが、教育において必ずしもデメリットば

かりでなくメリットもあるという新たな発見があった。

2. （保護者への問い）戸隠の保育園・小学校・中学校の教育目標は何ですか？

   ・・・・・・・・・・自信を持った返答が聞こえない�. 
3. 保育園長・小学校長・中学校長からご説明のあった教育目標や方針には前出の

【戸隠教育】の考えがよく入り込んでいて、既に良く実践されていることも多

公 民 館 委 員 会 人 権 委 員 会

青少年育成委員会

第10回　女性レクリエーション大会（７/ ６）

Aブロック
( ９チーム)

Bブロック
( ８チーム)

優　勝 中　　　　　社 東　　　部
準優勝 下　　祖　　山 中　　　社
３　位 上楠川・上祖山 宝光社・平
敢闘賞 西　　　　　条 南　　　部

試合に集中する選手たち

公民館委員研修会開催（６/20）
　各地域公民館で計画している年間事業につい
て意見交換し、他地区の事業を知る良い機会に
なりました。

第１回　委員研修開催
委員長　鈴木 里士

平成26年度地区懇談会開催される
委員長　小林　信一

（懇談会内容）
１ . 戸隠の子どもに期待するもの
　  【戸隠教育について】　西コーディネーター
２ . 保育園、小学校、中学校からの現況報告
     （保育園長・小学校長・中学校長ほか）
３ . 質疑応答

　懇談会は（戸隠の子どもに期待するもの）というテーマから始まりま
した。これは約５年の歳月を掛けて取り組んで来たものであり、内容は
大変多岐にわたる検討、分析がなされていて、中身の濃い方針書だと思
います。解説は要点を絞って行われましたが、熱弁に思わず時間も経過
していきました。特に今年度は園長さん、学校長さん方には毎回の御出
席をいただき熱の入った懇談会となりました。また複数区合同というこ
ともあり保護者の皆様の出席も多く、質問、提案、意見も積極的に出され、
懇談会として意義のある会になったと思われます。
　懇談会を通じて私にとって特に印象に残ったのは次の事柄です。
ア .児童・生徒数が年々減少していることが、教育において必ずしもデメ

リットばかりでなくメリットもあるという新たな発見があった。
イ .（保護者への問い）戸隠の保育園・小学校・中学校の教育目標は何

ですか？
　　　・・・・・・・・・・自信を持った返答が聞こえない….
ウ .保育園長・小学校長・中学校長からご説明のあった教育目標や方針

には前出の【戸隠教育】の考えがよく入り込んでいて、既に良く実
践されていることも多いと感じた。

　こういう現状から青少年育成委員会では今年度の重点テーマを【戸隠
教育】の冊子（22ページ）を縮刷版（リーフレット）にして全戸配布し、
戸隠地区の皆様により一層ご理解頂けるよう準備の一年にしたいと期待
を膨らませています。
　関係者の皆さん今年度の地区懇談会大変にお疲れ様でした。

青少年育成委員会

　戸隠体育館にて14地域公民館から17チーム（選
手261人）が参加し、元気いっぱい開催されまし
た。チームメイトや応援の人たちの声援を受け、
一心にボールを追っていました。

　人権委員会では本年度のテーマを「障害者の人
権」と決め、６/13午後７時から戸隠公民館にお
いて、地区人権委員や人権教育指導委員が14名
参加して１回目の委員研修を行ないました。
　研修ではまず、障害者体験としてアイマスクを
付け、付き添い人が１人付いて公民館の１階から
２階を回って戻るという体験をしました。また、
戸隠体育館入口のスロープを車椅子で自力移動す
る体験をしました。
　次に、本年度啓発ビデオの中から「壁のないま
ち」を視聴した後、委員の皆さんと体験やビデオ
視聴してみての意見交換をし、活発な感想が出ま
した。
　本年度も各地区で人権学習を行なっていただき
ますが、大勢の方に障害者の人権について学習し
ていただければと思います。

　５月になり、ようやく今年度の事業計
画がスタートしました。青少年育成委員
会では今年度の大事な計画である地区懇
談会を６月30日～７月４日までの５日
間連日で開催致しました。開催方法をこ
れまでと少し変え、各区ごとから、複数
区との合同になりました。その結果戸隠
地区全体を５グループに分け、５日間で
実施することになりました。
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地域やる気支援事業 高千穂交流  第22回高千穂町ホームステイ

長野市地域やる気支援補助金事業

獅子舞を収録

7月29日～ 8月１日　　小学６年生の女子２名参加
高千穂町ホームステイ引率の鈴木 誠司さんから寄稿を頂きま
した。
　朝、地域の関係者のみなさんに見送られて元気に戸隠を出
発しました。少し緊張していた２人も車中と飛行機の中で楽
しく過ごしました。熊本空港へは高千穂町役場の職員さんに
迎えに来ていただきました。阿蘇山を見学しいよいよ高千穂
町役場に到着、玄関から町長室まで職員のみなさんが席を
立って歓迎していただきました。町長さんは不在でしたが別
室で歓迎式があり、少し緊張していた２人も元気にあいさつ
ができました。式典が終了し、２人一緒にホームステイのお
宅に向かいました。
　２日目は、地元の小学生女子４名男子６名の計12名が小
雨と晴の合間を見て高千穂町観光をしました。川あそびをし
たり、手で魚を捕まえて夜のバーべキュー用にしました。天
候が悪く予定していたキャンプができないので、工房で夕飯
用のピザと翌朝用のパン作りをし、その工房に12名で仲良
くお泊りしました。
　３日目は台風の影響で海水浴ができず室内プールで遊びお
昼は全員でバイキングランチ、午後はボーリングをしてホー
ムステイ先へ帰宅しました。
　最終日、町長さんを始め役場職員のみなさんや一緒に過ご
した子供達とお別れ式をして、お見送りしていただきました。
空港まで行く間におみやげを沢山買い、無事戸隠に帰って来
ました。４日間お世話して下さった高千穂町のみなさん有難
うございました。（鈴木 誠司）

〔戸隠地区高千穂町交流協議会：戸隠地区住民自治協議会、
戸隠神社、一般社団法人戸隠観光協会、長野市商工会戸隠支所〕

地域おこし協力隊員紹介
　平成26年度、長野市に地域おこし協力隊員として
採用され、戸隠地区に居住している２人より紙面を通
じ自己紹介していただきます。
　これから戸隠で頑張る協力隊員に温かいお声掛けをお
願いします。

氏　名

栗原　　健（くりはら　たけし）
氏　名

小林　佐知（こばやし　さち）

　2014年4月1日付で、長野市地域おこし協力隊戸隠地区担当
になりました。戸隠地区の観光分野で活動しています。特に、
伝統工芸の「戸隠竹細工」の作り手になることを目標に活動し
ています。また、戸隠の観光や自然に囲まれた田舎暮らしの様
子を発信しています。（とがくしライフ http://tgkslife.com）
　戸隠のことを勉強中です。よろしくお願いします。

　今年の７月より地域おこし協力隊として戸隠で生活し始めま
した。私は農業分野の担当です。
　戸隠の美味しい農産物をより多くの方に食べていただけるよ
う、加工や販路開拓に取り組む予定で、まずは地域の皆さんの
お話を聞いたり、料理を教わったりできたらと思っています。

　戸隠地域の各集落に伝承されている「獅子神楽」
の伝統を保存・継承し地域の活性化につなげるため
に、昨年度申請した長野市地域やる気支援補助金が
交付されました。
　各獅子神楽連選出の実行委員を中心に、祭りの様
子やお手本とする獅子舞・笛・太鼓の演舞をＤＶＤ
に収録し、さらには獅子舞唄や口ぐさり（笛太鼓の
しらべ）の教本をつくります。連ごとのＤＶＤと教
本は来年２月に完成にさせ、後継者の発掘・育成に
役立てます。収録は27獅子神楽連の内、祭りの様
子17連とお手本４連が終了しました。

テーマ
「戸隠地区獅子神楽の保存・継承と地域おこし」

出　身

埼玉県

趣　味

ベランダで植物を育てること

今はカラーの花が咲いています。

プラモデルを作ること（ガンダム）

Jリーグ観戦

趣　味

卓球、スキー

旅行も好きで、大学時代は暇

さえあれば一人で国内外に出

かけていました。

料理は作るのも食べるのも好きです。

出　身

長野県
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　　  戸隠地区住民自治協議会事務局
　　　　 〒381－4102   長野市戸隠豊岡1554
　　　　 Tel：254－2490　Fax：254－2327
　　　　  e-mail：togakusi-juumin@tgk.janis.or.jp

募 金 等 の 結 果 みんなのコラム

お 知 ら せ

たすけあい事業 編集後記

緑の募金
　　　180,339円

日本赤十字社員増強
・社資募集

　　　656,244円

会員総出、大豆を育て味噌づくり　　戸隠豆の会

共同栽培している豆畑

「ふれあいとがくし号は玄関先から病院まで送迎し
てもらい、助かってますよ」と、利用会員さんに言っ
ていただけてうれしいです。（協力会員さんのお話）
＜協力会員になるには福祉有償運送者講習の受講が
必須です。2日間・無料
次回は11月末に講習会があります。＞
詳しくはコーディネーター丸山までご連絡くださ
い。254－2490

「地域助け合い事業」

（ 市民参加による有償たすけあい活動）

運転手さん大募集！！

皆さまのご協力
　ありがとうございました

　戸隠豆の会は、平成14年３月に設立し、今年で12年間活動している。本
年度の代表は野池道子さんが務めている。
　設立以来、大豆を育て自家用の味噌づくりを行なっている。会員は、戸隠
に居住する50歳代から70歳代の12人。およそ７アールの畑に「タチナガハ」
という品種を栽培している。
　会員は、種蒔き・手入れ・収穫、そし
て仕込みを会員総出で行う共同作業の楽
しさと収穫した大豆を加工し食すること
に魅せられている。

平成26年度 防災訓練 活き生き戸隠みんなでトーク

第 1 0 回 市 民 運 動 会 平成26年度住民大会

（ 市 民 会 議 ）

開催日　９月７日（日）
災害発生初期の安否確認・情報収集・
連絡の訓練及び屋外拡声器・消火栓等の取扱
訓練を行ないます。

開催日　９月19日（金）
　　　　　午後７時～
場　所　戸隠農村環境改善センター
　　　　戸隠の課題について市長を交えて討議
　　　　する会議です。

開催日　　10月13日（月）
　　　　　　体育の日
場　所　　戸隠運動場

開催日　　11月２日（日）
場　所　　長野市立戸隠公民館

残暑お見舞い申し上げます。
　この夏は台風に振りまわされ、ひと昔前なら戸隠は
山に囲まれさほどの被害もなかったのが、今夏２回も

「土砂災害警戒情報」がメールに入りヒヤヒヤしまし
た。
　“異常気象”が当たり前のあいさつになり、イノシシ
など有害鳥獣が増えたことと無関係ではないかも……
などと妄想を膨らませるのは私だけ　？　　（Ｋ．Ｔ）
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